

Avis adopté

Séance plénière du 28 novembre 2023

Migrations et Union européenne : vers une nouvelle vision des politiques migratoires

Alternatives sociales et écologiques

Alors que les déplacements de population ne feront que s'accroître en raison des bouleversements environnementaux, des conflits et des conséquences de la mondialisation, nous nous félicitons que le CESE se soit saisi de cette question.

Ce sujet, récurrent dans le débat public, trop souvent instrumentalisé au service d'intérêts populistes avec des propos insultant les valeurs de notre République, est aujourd'hui également d'actualité au parlement.

Ce texte a le mérite de graver dans le marbre certaines réalités qui doivent guider l'action publique européenne et française :

- l'immigration n'est pas un phénomène de masse au sein de l'UE ;
- l'immigration joue un rôle positif sur la démographie et la prospérité économique des Etats d'accueil ;
- les personnes immigrées remplissent des fonctions sociales essentielles, bien souvent trop peu reconnues et valorisées ;
- l'immigration ne constitue en aucun cas un poids sur les finances publiques ;
- les migrations conduisent à un enrichissement social et culturel mutuel ;
- et la plus importante : derrière les chiffres et statistiques se trouvent des êtres humains.

Avant de s'interroger sur le devenir de ces populations au sein de l'Union européenne il convient en premier lieu de répondre avec humanité à notre devoir d'assistance envers les personnes en détresse, raison pour laquelle nous saluons particulièrement les préconisations 5 et 14.

Nous considérons aussi primordiaux les enjeux de solidarité entre les Etats membres pour favoriser l'accueil des populations, et d'harmonisation des législations nationales pour renforcer leur intégration, raison pour laquelle nous soutenons fortement les préconisations 2 et 16

Le groupe Alternatives sociales et écologiques a voté l'avis.